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經濟部水利署第九河川局「花蓮溪流域整體改善及調適規

劃(含逕流分擔與在地滯洪評估) (1/3)-第4場小平台會議」 

會議紀錄 

壹、開會事由：召開「花蓮溪流域整體改善調適(含逕流分擔與在地滯洪評

估)規劃(1/3)」第4場小平台會議 

貳、開會時間：110年12月10(星期五)下午7時0分 

參、開會地點：北林3村社區活動中心（地址：花蓮縣鳳林鎮北林里民和

路1號） 

肆、主持人：黃秘書郅達 

伍、記錄人：李恩彤 

陸、參加單位及人員：詳會議簽名冊 

柒、主持人致詞：(略) 

捌、業務單位報告：(略) 

玖、報告事項：(略) 

拾、討論意見： 

一、在地里民 伊左牛牧場林明技 

1. 問大忠橋堤防興建用途為何？中興橋以南，箭瑛橋以北之間建議

興建疏洪堤，與瑞穗相比，鳳林溪排水為何做不好？ 

2.淹水時土地流失，請九河局前往場勘衝擊波。 

二、大榮里里長 林世宗 

1.請問出水口高程高於排水，兩側堤防內居民之私有土地如何保

護？圓規颱風災區為何不建堤防？ 

三、在地里民 

1.鳳林溪河床高，泥土很有價值，請疏濬並予妥善利用。 

四、在地里民 

1.請問如何保護堤內使用土地之居民？不應將他們困在堤內，是不

是可能建於魚塭、農場之外？ 

五、北林里里長 邱煥光 

1.針對大榮里里長意見回覆，河川有治理線，河流對左右岸都有衝
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擊，河寬一定會延伸，大忠橋興建的議題非專家錯誤，是真的有

安全考量。 

2.建議堤防之興建與台九線到大忠橋之景觀工程合併改善。 

3.與南平里一樣，圓規颱風時水位已達橋面，為保護復興路以下之

良田，務必疏濬，較建堤來得重要。 

六、在地里民 

1.補充邱里長的意見，洪水已經快要危害人民，疏洪堤之建設還在

此討論，不用加快執行？ 

七、本局規劃課 課長李秀芳 

1.箭瑛大橋改建乃因當初橋寬不足，改建後會整理河道，流路改

變，水就會較自然地往中間流。 

八、大榮里前里長 吳萬發 

1.中興橋與箭瑛橋之間河水水量變化大，冬天沒有河水，颱風來襲

水位高，且洪水沖刷左岸、右岸，河道變遷快速。 

拾壹、決議： 

一、 相關防洪措施建置之前，請工務課做緊急保護措施，以確保居民

及魚塭用地之安全。 

二、 本局將進行河道變遷之空照圖比對，以檢視沖刷問題。 

三、 本局可考慮未來邀請大榮里前里長吳萬發先生，進行河道導勘作

業。 

拾貳、散會(下午8時20分)。
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